



N°2
Nov - Dec 24

La petite lettre de Sainte Thérèse

UNE FIN D'ANNEE EN C...

Communiquer, cuisiner, calligraphier, choisir, concourir, se cultiver, la période écoulée s'apparente à un inventaire à la Prévert ! Et, heureuse coïncidence, la lettre C symbole de connexion et d'ouverture sur le monde débute toutes les actions vécues ces derniers mois. Cette petite Lettre vous invite donc à cheminer de C en C à la rencontre des différents projets et événements proposés à vos enfants.

Notre itinéraire débute place des Commémorations et des célébrations. Ainsi, le 11 novembre dernier, nos élèves de 3èmes ont lu le poème « Folie meurtrière » de Jacques-Hubert Frougier lors de la cérémonie de commémoration de l'armistice de la guerre 14-18 en présence des élus du Mesnil St Denis et de l'association des anciens combattants.



De leur côté les élèves germaniste de 4^{ème} ont célébré les 25 ans de notre partenariat avec le Ernst March Gymnasium lors de leur séjour en Allemagne du 27 novembre au 4 décembre dernier. Un magnolia symbole de force et de persévérance a été offert à nos amis allemands. Durant une semaine, ils

ont partagé la vie de leur correspondant, communiqué dans une autre langue et découvert une autre culture.

Le chemin de la culture s'ouvre devant nous. Nous l'empruntons pour découvrir tout au long de la route de belles initiatives. Parmi elles, les échanges en anglais entre élèves français et suédois dans le cadre du projet E-Twinning mené en 6ème Bi-langue. Rédaction de cartes de vœux en anglais, jeu à distance sur les traditions de Noël de chaque pays et dégustation de spécialités de Noël envoyées par les correspondants, autant d'activités qui permettent d'aller à la rencontre de l'autre, de s'ouvrir au monde et de construire un monde plus fraternel.

La culture a aussi été mise à l'honneur grâce à l'action des ambassadeurs culture. Un atelier d'Origami et un atelier d'initiation au théâtre avec un professionnel ont ainsi été proposés à l'ensemble des élèves. Ces activités ont rencontré un franc succès. D'autres actions sont en cours de préparation pour la prochaine période.



Atelier Cuisine médiévale en 5ème1

Cuisiner et Calligraphier, c'est aussi s'ouvrir à d'autres cultures et au monde en lien avec notre thème d'année et c'est ce qu'on pu pratiquer les 5èmes lors de deux ateliers proposés dans le cadre du projet Moyen âge. Ainsi les 5^{ème}1 et 5^{ème}4 ont découvert les bases de la cuisine médiévale tandis que les 5^{ème}2 et les 5^{ème}3 se sont initiés à la calligraphie.

Des contes à dire et à écouter pour développer son imagination et gagner en aisance en lecture à voix haute, tel est le projet mené en classe de 5^{ème} 3 dans le cadre du cours de français en lien avec une conteuse professionnelle. Les 6^{ème}, quant à eux, ont eu la joie d'écouter des Contes de Noël le 19 décembre dernier lors de notre journée festive. Une belle occasion de préparer son cœur à la naissance du Sauveur.



6ème1 montrant les cartes de Noël envoyées par les élèves suédois



4ème Germanistes lors de la cérémonie des 25 ans à Haar

En cours de route, les élèves de l'AS Volley et l'AS Tennis de table ont affronté en compétition les élèves d'autres AS d'établissements catholiques. Pas encore de podium mais des résultats très prometteurs. Bravo à ces graines de champions.

Poursuivons notre chemin, pour atteindre le carrefour du Choix. A plusieurs reprises cette question s'est posée au cours de la période écoulée. Le 15 novembre dernier, notre soirée portes ouvertes a permis à de nombreuses familles de découvrir les richesses de l'établissement et pouvoir ainsi mieux choisir un collège pour leur enfant.



Equipe de tennis de table



Soirée de l'orientation

Et, en décembre dernier, ce sont nos élèves de 3èmes qui ont bénéficié d'une soirée de l'orientation pour mieux choisir leur voie pour l'an prochain. Une centaine d'anciens élèves était présente pour présenter leur parcours scolaire. Un moment fort pour nos élèves de troisième dans leur réflexion sur l'orientation et un moment riche en émotions pour les anciens élèves émus de revoir leurs professeurs et d'anciens camarades.

La route de la Charité s'ouvre maintenant à nous. Tout au long de celle-ci, nous pouvons contempler les actions menées au service des plus fragiles. 191 boîtes d'Amour, une centaine de cartes de vœux pour les prisonniers de Bois d'Arcy et l'Ehpad de la MGEN de La Verrière ont été réalisées lors d'ateliers proposés sur le temps du midi et animés par des professeurs, des personnels de l'établissement mais aussi par des parents venus donner un peu de leur temps. Un grand merci à tous ceux d'entre qui se sont mobilisés pour offrir un peu d'Espérance à ceux qui sont dans la souffrance et à l'Apel pour son aide. Parallèlement, une collecte de jouets a été organisée au profit de l'AME par les professeurs d'histoire-géographie en lien avec Mme Piard. Grâce à votre générosité, de nombreux enfants ont pu recevoir des cadeaux à Noël.

La route de la Charité s'ouvre maintenant à nous. Tout au long de celle-ci, nous pouvons contempler les actions menées au service des plus fragiles. 191 boîtes d'Amour, une centaine de cartes de vœux pour les prisonniers de Bois d'Arcy et l'Ehpad de la MGEN de La Verrière ont été réalisées lors d'ateliers proposés sur le temps du midi et animés par des professeurs, des personnels de l'établissement mais aussi par des parents venus donner un peu de leur temps. Un grand merci à tous ceux d'entre qui se sont mobilisés pour offrir un peu d'Espérance à ceux qui sont dans la souffrance et à l'Apel pour son aide. Parallèlement, une collecte de jouets a été organisée au profit de l'AME par les professeurs d'histoire-géographie en lien avec Mme Piard. Grâce à votre générosité, de nombreux enfants ont pu recevoir des cadeaux à Noël.



Entrée en catéchuménat

En suivant la route de la Charité, arrêtons-nous le temps de la messe d'entrée en Avent durant laquelle six élèves Nils, Noah, Léna, Maxime, Juliette et Louise ont fait leur entrée en catéchuménat première étape vers leur baptême qui sera célébré au cours de l'année 2025.

La Période s'est close dans la Clarté avec une belle célébration autour de la Lumière de la Paix. Cette Lumière venue tout droit de Bethléem nous a été apportée par les scouts de France puis nous l'avons ensuite partagée entre nous. Chaque personne présente a été invitée à déposer un lumignon pour écrire le mot Paix en lettres de Lumière en pensant à une personne ou une situation avec qui l'on souhaitait être en Paix. Ce temps commun a été précédé d'un temps pastoral pour les 4^{ème} et les 5^{ème} durant lequel les élèves ont été invités à réfléchir et à inventer des slogans représentant ce qu'est la Paix pour eux. Ce temps festif s'est achevé par un goûter partagé afin de fêter avec un peu d'avance la venue du Christ Sauveur, prince de la Paix. Des bracelets porteurs des citations « Heureux les artisans de Paix » ou « La Paix commence par un sourire » ont été offerts aux élèves pour garder une trace de ce bel événement

La Période s'est close dans la Clarté avec une belle célébration autour de la Lumière de la Paix. Cette Lumière venue tout droit de Bethléem nous a été apportée par les scouts de France puis nous l'avons ensuite partagée entre nous. Chaque personne présente a été invitée à déposer un lumignon pour écrire le mot Paix en lettres de Lumière en pensant à une personne ou une situation avec qui l'on souhaitait être en Paix. Ce temps commun a été précédé d'un temps pastoral pour les 4^{ème} et les 5^{ème} durant lequel les élèves ont été invités à réfléchir et à inventer des slogans représentant ce qu'est la Paix pour eux. Ce temps festif s'est achevé par un goûter partagé afin de fêter avec un peu d'avance la venue du Christ Sauveur, prince de la Paix. Des bracelets porteurs des citations « Heureux les artisans de Paix » ou « La Paix commence par un sourire » ont été offerts aux élèves pour garder une trace de ce bel événement



Notre route en C s'achève là. En 2025, nous emprunterons le chemin de l'Espérance, en lien avec le Jubilé de l'Espérance qui s'est ouvert à Rome le 29 décembre dernier. Chacun est appelé à devenir un « Pèlerin d'Espérance » en réponse à l'appel du Pape François. Le 29 mai prochain, nous sommes tous invités à nous rendre à Jambville pour vivre ce Jubilé autour de notre évêque. Outre le Jubilé de l'Espérance, nous célébrerons également en mai prochain le Jubilé de notre partenariat avec l'Allemagne, un bel exemple de fraternité par delà les frontières et l'occasion d'organiser un événement festif au collège.

Mais avant cela, la période à venir sera studieuse avec les premiers brevets blancs et épreuves communes pour nos 3^{ème} et 4^{ème} mais également riche en projets et interventions tant sur le plan pédagogique que pastoral pour faire grandir vos enfants dans toutes leurs dimensions.

Arrivée au terme de cette petite Lettre, il ne me reste qu'à vous présenter mes vœux. En cette année jubilaire, ouvrons de nouveaux chemins de croissance pour faire grandir la Paix et la Fraternité autour de nous et au sein du groupe scolaire. Belle et heureuse année 2025 !

Stéphanie Piton, Chef d'établissement

« Ancrons l'Espérance aux racines de notre vie », d'après Andrée Chédid

CALENDRIER

Janvier–Février

NIVEAU 6E

EPI « En route vers mars »

Voyage au Futuroscope

6e3 et 6e4

du mardi 11 au mercredi 12 février

NIVEAU 5E

Projet Français (5e1 et 5e4)

Intervention Philippe Nessman

Mercredi 22 janvier

Parcours Citoyen

Intervention Major Detko

Les Réseaux Sociaux

5e1

Vendredi 7 février

5e2 et 5e3

Lundi 3 février

5e4

Mercredi 5 février

NIVEAU 4E

EPI « Mysterious Stories » 4e1-4e3

Sortie à Paris le 14 février

EPREUVES COMMUNES

Mercredi 12 février

RETRAITE DE CONFIRMATION

Mardi 4 et Mercredi 5 février

NIVEAU 3E

Parcours citoyen/santé/SVT

Intervention Dons et Greffes

Jeudi 9 janvier (3e2/3e3)

Mardi 21 janvier (3e1/3e4)

Parcours Avenir

Intervention Police de l'environnement

3e2 et 3e4

Jeudi 16 janvier

Brevet Blanc n°1 :

Histoire-géographie/Sciences

Mercredi 22 janvier

Français /Maths

Jeudi 23 janvier

EPI Eco-citoyenneté

Travail avec un vidéaste

Mardi 28 janvier (3ème1)

Pastorale/ Parcours Avenir

Prêtre/ Religieux, un métier ?

Jeudi 30 janvier (3ème4 et 3ème2)

Lundi 3 février (3ème1 et 3ème3)

**POUR TOUS LES
NIVEAUX**

- * Messes le jeudi 16 janvier à 12H45, le jeudi 23 janvier à 12h45, le jeudi 30 janvier à 11h45, le jeudi 6 février à 12h45 et le 13 février à 11h45.
- * Vente de Pains au chocolat le vendredi 14 février (à confirmer).
- * Silence, on lit, le mardi 11 février à 13h50.
- * Atelier théâtre sur inscription le 11 février de 17h à 18h30, organisé par les ambassadeurs culture.

FLASH INFO

Réunions parents professeurs :

Vendredi 24 janvier de 17h à 20h au collège.

Samedi 25 janvier de 8h45 à 12H15.

Prise de rendez-vous en ligne via ED à partir du 18 janvier à 9h et jusqu'au mercredi 22 janvier.

Conseil d'établissement : Jeudi 6 février à 17h15 au collège.

Vacances de Février : du 14 février au soir au 3 mars au matin.